

EL FARO

Año VI. -- Número 1.485

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 29 de julio de 1939.

Acuerdo comercial germano-japonés

Berlín, 28. — Se ha firmado un acuerdo comercial germano-japonés, que comenzará a entrar en vigor el 10 de Octubre.

En él se prevé la concesión a Alemania de un importante crédito comercial.

NO ES ESE EL CAMINO

Falsedades y mentiras sobre España

Burgos, 28. -- La Agencia Efe hace pública la siguiente nota:

“Creíamos -- y tenemos derecho a esperar -- que los muchos fallos que a ciertas agencias y periódicos extranjeros había depurado durante nuestra pasada guerra, una excesiva tendencia al sensacionalismo insolvente, sería motivo de una mayor moderación, y de una más patente honradez informativa al ocuparse de los asuntos españoles. No ha sido así. Durante la guerra se nos ha calumniado vil, insistentemente. Ahora en la paz de la victoria nacional, vuelve la mentira a remover recuerdos y a reanudar heridas que no estaban ni mucho menos, cicatrizadas.

En los últimos días han circulado entre otras muchas, las siguientes:

--“Huída del general Queipo de Llano al extranjero”, precisamente en los momentos en que el mencionado general Queipo de Llano recibe en Burgos a la representación de una importante Agencia norteamericana, a la que hace declaraciones, por todo el mundo ya divulgadas.

--“Detención del general Yagüe”, coincidiendo también con su patriótico discurso de despedida de los jefes y oficiales del Cuerpo de Ejército Marroquí en Madrid; discurso que por cierto y para hacer más patente la mentira de la detención, no hemos visto publica-

do en los periódicos extranjeros, que se suelen decir bien informados.

--“Destitución de otros generales”, que conocían bien las obligaciones que el patriotismo impone a todos. Para que la mala fe de aquellas agencias y periódicos no merezca ni justificación ni paliativos, se ha pretendido relacionar, con no sabemos qué imaginarias alteraciones de orden público, una reciente disposición mediante la cual, para la celebración de manifestaciones y actos de propaganda se hace preciso el permiso previo del ministerio de la Gobernación.

Es esta una medida que suele figurar en todas las leyes de orden público del mundo, incluso en las de los países democráticos. Sólo en España, por lo visto, obedece a remotas y peligrosas causas, lo que es normal y corriente en todas partes.

No merecen todas estas mentiras que nos paremos a rectificarlas. Pero si nos interesa advertir a todos -- que no es formar sobre España -- como se cicatrizan heridas bien hondas y recientes y cómo se ayuda a nuestra Patria a olvidar agravios que aún están presentes en la memoria de un pueblo que a costa de sacrificios y heroísmos sin cuento, cree hoy merecer un mayor respeto que el que se le otorga por aquellos mismos que hoy nos reclaman un prematuro olvido.

La decisión de Roosevelt es un acto de agresión contra una potencia Totalitaria

¿Producirá perturbaciones políticas en los Estados Unidos?

París, 28. -- Toda la prensa de la mañana dedica extensos comentarios a la ruptura de relaciones comerciales entre los Estados Unidos y el Japón.

Los diarios coinciden en apreciar que esta actitud tan brusca del Gobierno norteamericano, traerá consigo perturbaciones políticas.

El Japón dará respuesta adecuada

Tokio, 28. -- La prensa japonesa, comentando la decisión del Gobierno norteamericano de romper las relaciones comerciales con el Japón, subraya que aquella obedece a causas políticas.

Tras comentar agriamente la conducta norteamericana, los diarios manifiestan que el Japón contestará adecuadamente y en plazo próximo.

Conferencia plenaria anglo-japonesa

Tokio, 28. -- Se ha celebrado hoy una conferencia plenaria entre las representaciones británicas y japonesa.

En el comunicado que se ha facilitado se expresa que el lunes se celebrará una nueva entrevista.

Las negociaciones discurren rodeadas de un ambiente de cordialidad, aunque prosperan lentamente.

“Graciosa” salida de Hull

Washington, 28. -- El Secretario

de Estado ha manifestado a los reporteros que el comienzo de las conversaciones para un nuevo acuerdo comercial con el Japón, dependería del desarrollo de los acontecimientos en los próximos seis meses.

Se aplazan las conversaciones anglo-japonesas

Tokio, 28. -- Comunican que las negociaciones anglo-japonesas para la solución definitiva de la cuestión de Tient Tsing han sido aplazadas hasta el próximo lunes.

La decisión norteamericana es un acto de agresión contra una potencia totalitaria

Roma, 28. -- “Il Giornale d'Italia” comentando la decisión de Roosevelt de denunciar el tratado comercial y naval con el Japón, examina sus causas y efectos.

—Es— dice — un acto de agresión contra una potencia totalitaria y contribuye a la guerra de las democracias contra el Japón.

La decisión ha sido adoptada sin duda alguna de acuerdo con Inglaterra, y se tiene la sospecha de que la capitulación inglesa frente al Japón, sea una maniobra destinada a ganar tiempo.

Por esto Chamberlain declaró en la Cámara de los Comunes que la Gran Bretaña no cambiaría su política en Extremo Oriente.

PRETENDEN LOS FRANCESES POSPONER LAS ELECCIONES : : : : :

Por un período de dos años :-:

París, 28. -- Esta tarde se ha reunido el Gobierno francés, examinando varias secretas leyes.

Después estudió un dictamen por virtud del cual se proponen las elecciones generales en Francia por un período de dos años.

FELICITACION DEL MINISTRO DE INDUSTRIA POR EL SALVAMENTO DEL “URUGUAY”

Burgos, 28. -- El ministro de Industria y Comercio ha dirigido al director de la Comisión Naval de Salvamento de Buques, el siguiente telegrama: “Con ocasión del salvamento varado por “Uruguay”, felicito a usía y personalmente a sus órdenes por el brillante trabajo que están desarrollando al servicio de España. Desde muchos puntos de vista me siento orgulloso de esta labor que con seguridad califica a esa organización como la más importante y apta en el mundo. Fuertes abrazos. — Suances”.

Se espera la llegada de Hitler a Dantzig

EL 2 DE AGOSTO, FIESTA DEL EJERCITO ALEMAN

Berlín, 28. -- El día 2 de Agosto ha sido declarado fiesta nacional para el Ejército alemán, con motivo del 23 aniversario de la Gran Guerra.

El 27 tendrán lugar grandes fiestas en toda la Prusia Oriental en conmemoración de la gran batalla.

Con motivo de estas fiestas se espera la próxima llegada del Canciller Hitler a Dantzig.

Las víctimas causadas por una explosión en Argel

Londres, 29 (madrugada). -- Nuevos pormenores acerca de la terrible catástrofe registrada en Argel hacen ascender a catorce el número de muertos y a cuarenta el de heridos. Además no han aparecido cinco marineros que se arrojaron a uagua al ocurrir la explosión.

Las pérdidas en la fábrica de gas se calculan en veinte millones de francos.

SE DESMIENTEN UNAS SUPUESTAS DECLARACIONES DEL GENERAL ARANDA

Burgos, 28. -- El Servicio Nacional de Prensa asegura que son completamente apócrifas las declaraciones atribuidas por “El Diario de Lisboa” al laudado general Aranda, quien no ha hecho ningún género de manifestaciones.

Este hecho pone de manifiesto una vez más, la falta de probidad de ciertos sectores de la prensa extranjera. — (Cifra).

Bidiculariza sus propios medios de defensa

Londres, 29. (madrugada). -- El periódico aéreo del periódico “Daily Telegraph” condena las medidas de defensa antiaéreas que se emplean alrededor de Londres, por pedir de quinientos globos cautivos.

No es esto necesario — dice—. Son precisos cinco veces más de los empleados, para hacer un mediano papel.

¿Todavía quiere más Moscú?

París, 29, (madrugada). -- A última hora se ha decidido demorar por unos días el envío de las misiones inglesa y francesa a Moscú.

Se asegura, con absoluto fundamento, que en las últimas entrevistas celebradas pos los representantes franco-británico con Molotov, han surgido nuevas dificultades.

Las Fiestas de Ceuta

El presidente de la Comisión de Fiestas nos adelanta interesantes pormenores

SE INSTALARA EN SITIO CONVENIENTE UN PROYECTOR DE CINE SONORO. -- GRANDES PREMIOS PARA EL CONCURSO DE ESCAPARATES. -- LA BANDA DE MUSICA DE F. E. T. DARA DIARIAMENTE ESCOGIDOS CONCIERTOS. -- SON MUCHAS LAS INSCRIPCIONES RECIBIDAS PARA EL CONCURSO DE CARROZAS

En la tarde de ayer, tuvimos el gusto de celebrar una larga charla con el Presidente de la Comisión de Festejos señor Cazalla Morales, mostrándonos satisfechísimo de la animación que existe para los próximos días de feria, en los que el pueblo ceutí, se dispone a celebrar con entusiasmo las fiestas que se organizan en honor de su excelsa Patrona la Santísima Virgen de Africa, así como de homenaje al Caudillo y Generalísimo Franco y a los Ejércitos victoriosos.

Nos dice, en primer lugar, que en el ferial se instalará un cine público, que será situado convenientemente al objeto de que desde los establecimientos se monten, puedan ser vistas las proyecciones de películas interesantísimas.

Luego, nos muestra un bonito cartel hecho por la casa Ortega de Valencia, en el que se anuncian las grandes fiestas que han de celebrarse, pudiendo admirarse en el centro del mismo, la magnífica realización de un boceto original del conocido artista ceutí señor Murcia, en el que se evoca el paso del Convoy de la Victoria, estando representados en él los Ejércitos de España en sus diferentes actividades de tierra, mar y aire. En la parte superior del boceto, como presidiendo el paso del mismo, nuestra Excelsa Patrona.

Podemos asegurar a nuestros lectores, que el cartel mencionado, es una maravillosa creación que ha de producir general agrado, tan pronto como se hayan colocado en nuestra ciudad.

También nos dice el señor Cazalla, que figurará en el ferial una soberbia caseta montada por el Ayuntamiento, en la que nada se ha escatimado y lucirá entre las demás que se saben van a ser instaladas.

El Departamento Provincial de Post Trabajo, contigua a la del Ayuntamiento, también instalará una bonita caseta, a la que tendrán libre acceso todos los obreros sindicados.

En lugar conveniente, según nos informa el Presidente de la Comisión, será levantado un templete, en el que todas las noches la banda de F. E. T. y de las JONS, que ha sido contratada previa la asignación de una importante subvención, bajo la genial batuta de no, deleitará a todos los que concurren al ferial, con las más escogidas piezas de su vasto repertorio.

Otra de las cosas de interés que han sido acordadas por la Comisión

fué la de un concurso de escaparates, y para estimular su presentación han sido solicitados y desde luego prometidos, premios consistentes en objetos de arte, por la Cámara de Comercio, Colegio de Agentes Comerciales, Colegio Oficial de Farmacéuticos y Sindicato de Comercio.

En lo que se refiere al concurso de carrozas, el señor Cazalla se muestra verdaderamente satisfecho. Son muchas las inscripciones que han sido ya anotadas, y sin que ello constituya in discreción, podemos afirmar que casi todas ellas, han de ser creaciones de gran valor y gusto.

El alumbrado de la feria, ha de ser cosa que llamará mucho la atención. Han sido instaladas una gran cantidad de columnas, rematadas con un águila imperial, y el alumbrado indirecto, debido a la instalación de potentes bombillas, dará un aspecto fantástico al recinto en que está encuadrada la feria.

La Comisión de Festejos, desarrollando grandísima actividad, y sin cesar llamando lo más mínimo en la ejecución de sus proyectos, ha dispuesto todo de forma, que aun cuando en años anteriores, se hicieron instalaciones muy dignas de mención, en la del actual, seguramente habrá de igualar sino mejorar a las que en otras ocasiones se han hecho en Ceuta.

En la tarde de ayer procedentes de Algeciras, llegaron ya una gran cantidad de feriantes, que han venido con sus aparatos e instalaciones, que seguramente desde mañana mismo, podrán ver nuestros lectores, como son montadas con toda rapidez en los lugares que en el sitio de la feria se les ha designado.

El Ayuntamiento de Ceuta, siempre atento a los deseos de su pueblo, sabiendo el gran interés y deseo que éste tiene de rendir homenaje y pleitesía a su amadísima Patrona la Virgen de Africa, a su invicto Caudillo el Generalísimo Franco y a los valerosos Ejércitos de tierra, mar y agua, en la sesión celebrada el miércoles último, aprobó un presupuesto extraordinario para cubrir los gastos que se originen, y sin regateos ni cicaterías, ha dedicado a este fin la importantísima suma de 135.000 pesetas.

Podemos, pues, prometernos muy felices, pues las fiestas que han de celebrarse en el próximo agosto, han de ser dignas de Ceuta y del simpático fin que se persigue.

Pero, en realidad, no es esta la cuestión, pues para el fin que se persigue, era seguro que no había de faltar dinero.

Lo interesante en este caso es que para rendir homenaje a nuestra excelsa Patrona, no es posible que el nombre de ningún ceutí quede sin figurar, con poco o mucho, según sus posibilidades o su voluntad permita, en esta suscripción. Antes de que quede cerrada es preciso que todos nos apresuremos a efectuar nuestro ingreso pues esta aportación, aunque aparentemente vo-

3 minutos de Religión

Eucaristía 28.- Conclusión práctica

Por Florentino Ogara S. J.

Es evidente que la Santísima Eucaristía tiene derecho a todas las adoraciones públicas y privadas de parte de los fieles. Porque la Eucaristía es el mismo Jesús, Unigénito Hijo de Dios, oculto bajo las especiales de pan y vino, realmente presente en medio de nosotros, para excluir todas las falencias de los herejes, el Sagrado Concilio de Trento emplea tres adverbios cuando dice que ese Sacramento se contiene en el Cuerpo y Sangre de Cristo VERDADERA, Real y SUSTANCIALMENTE.

Los homenajes públicos más solemnes los recibe este Sacramento, cuando se conmemora su misma institución el Jueves Santo, y en la festividad y procesión del Corpus Christi. Más y más se debe avivar en el pueblo cristiano las costumbres de asistir a las solemnidades donde se expone el Santísimo y a las bendiciones del mismo, cuando menos los domingos.

Los homenajes privados son principalmente las visitas a los Sagrarios donde se guarda el Santísimo. "Verdad que son contadísimos los que caen en la cuenta de que Jesús está en medio de ellos, para consolarlos y aliviarlos? No seas tú de los que ignoran tan infinito tesoro.

Es claro que homenaje de los homenajes es la sagrada comunión, recibida con las debidas disposiciones.

Cuántas veces pudieras comulgar, y no lo haces! ¿Por qué? ¿Porque no puedes? Mira si es verdad. Cuántas otras cosas puedes! ¿Es porque tienen pereza? ¿Y no te parece vergonzoso pretectar la pereza en una cosa tan grande y de tan divinas consecuencias, cuando haces tantos esfuerzos para puras bagatelas de diversión?

Homenaje público por parte de la Iglesia y privado por parte de cada uno de los fieles es la Adoración perpetua. Esta costumbre de tener continuamente expuesto el Santísimo se instituyó con motivo de las horribles profanaciones protestantes del siglo XVI y hoy existe en todo el mundo.

Hermosísimo homenaje a Jesús Sacramentado es acompañarle cuando se le lleva a los enfermos en calidad de Viático. Muchas Cofradías antiguas lo tienen así prescrito en sus estatutos, y lo hacen con especial devoción la Adoración Nocturna. Todos los fieles no impedidos debieran tenerlo a gala. Poco a poco se van perdiendo estas santísimas costumbres que sirven tanto para conservar el fervor de los siglos. Lo menos que se debe hacer es arrodillarse al paso de este augustísimo Sacramento.

Rindamos humildes y gustosos el tributo de nuestra adoración al que por nuestro amor quiso quedarse por nosotros, oculto para mayor mérito de nuestra fé, hasta la consumación de los siglos.

Tercer día de la novena a la Virgen de Africa

Continúa celebrándose con el máximo fervor mariano y creciente número de devotos de Nuestra Excelsa Patrona, la Virgen de Africa, la novena dedicada en su honor.

Como siempre, el reverendo Padre Pablo de Santiago, disertó muy acertadamente y con galana oratoria sobre el tema del amor cristiano, exaltando con frases y ejemplos verdaderamente magníficos de fondo y forma.

En parangón con el amor purísimo de la Virgen, recordó el de tantísimos héroes de la Cruzada española, como aquel que entrañaba una mujer castellana al ascender por las escaleras de un Hospital de Burgos, con objeto de visitar a un hijo moribundo, diciéndole al Oficial de guardia que la impedía el paso, porque con su presencia, moriría antes el paciente: "Señor, yo no voy a perturbar la paz del hijo de mis entrañas. He dado cuatro hijos a la Patria, y no quiero que el quinto muera sin el beso último de su madre, para que lo reparta entre los cuatro allá en la Gloria!

Después de exaltar el cultivo del amor cristiano, terminó su brillantísima oración con el deseo para todos, de la paz eterna de los cielos.

Cantado el himno a la Virgen de

Africa, tuvo lugar el Manifiesto diario, reverenciado por todos los fieles con unción y fervor.

Fiesta de San Ignacio de Loyola

LUNES, 31 DE JULIO

El próximo lunes, 31 del corriente, se celebra la festividad del gran Santo español, militar y fundador de la inclita Compañía de Jesús, San Ignacio de Loyola. En este Año de la Victoria su festividad revestirá especial esplendor. Y para ello, el mencionado día 31, en el Santuario de Nuestra Señora de Africa se celebrará, a las doce, una solemne Misa cantada, en la que hará el panegirico del Santo el R. P. Fray Mauricio de Begoña.

Se invita al pueblo de Ceuta a este solemne acto religioso.

Letras de luto

FUNERALES

En el Santuario de Nuestra Señora de Africa, a las diez de la mañana de ayer, tuvo lugar solemne funeral por el eterno descanso del que en vida fué bizarro alférez provisional de Infantería, Camisa Vieja y uno de los fundadores del S. E. U. don José Martínez Calvente, muerto por Dios y por la Patria en el frente del Ebro.

Gran número de fieles y amigos acudieron al religioso acto, asociándose así al pesar que aflige a los familiares del heroico joven, a los que reiteramos nuestra más sincera condolencia.

A las siete y media y ocho y media de ayer, se celebraron solemnes honras fúnebres por el descanso eterno del alma de don Román Gautier Aizena, y de don Heraclio Gautier Larrainzar, muertos por Dios y por la Patria el 20 de julio de 1936 y 1938, respectivamente.

El templo se vió muy concurrido de fieles, prueba inequívoca de la estimación que gozaban en vida.

SUSCRIPCION PARA LAS FIESTAS EN HONOR DE LA VIRGEN DE AFRICA

Se aproxima el momento en que esta suscripción va a ser cerrada. nombres de gran número de ceutíes, que conscientes del deber que todos tenemos, han efectuado su aportación en relación con lo que sus fuerzas les ha permitido.

Como habrán podido apreciar nuestros lectores, el Ayuntamiento en su última sesión, ha acordado dedicar para cubrir estos gastos, una respetabilísima suma que, desde luego, será más que suficiente para que ninguna atención quede sin ser satisfecha.

EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL

7-9-9

«EL FARO» EN MADRID

actualidad deportiva

El encuentro de mañana

«12 BANDERA LEGION» - CEUTA SPORT

Se ha confirmado, afortunadamente, la noticia que dábamos hace unos días, y mañana, en el Campo Municipal de Deportes, hará su presentación ante el público local, el notable equipo de la 12 Bandera de la Legión.

Su contrincante será el Ceuta-Sport en el que se anuncia la reaparición de algunos excelentes jugadores que ya vistieron la alba camiseta, así como al debut de algunos elementos que hasta aquí actuaron en la segunda categoría local y a los que sus indudables méritos le han llevado a este encuentro de prueba con el primer club menregue.

Entre los que reaparecen — según anuncian los carteles — figura aquel medio centro magnífico llamado «Cheché» y a quien todos los aficionados recuerdan con gran cariño y estima. También lo harán Padrón, Sosa y Orma, los tres pundonorosos jugadores canarios que tanto se distinguieron en el Ceuta-Sport de la pasada temporada.

En cuanto a los debuts, es posible que sean tres, los tres con madera suficiente para llegar, como ya tienen demostrado hasta la saciedad, y a los que solamente es preciso darle partidos de envergadura.

Del conjunto legionario ya hemos venido diciendo en repetidas ocasiones, que se trata de un buen cuadro y que en sus filas forman valiosos equipiers de la península. Se espera, pues, con extraordinario interés su presentación en nuestro Campo Municipal de Deportes.

Al aficionado ceutí se le ofrece mañana, por todo cuanto dejamos anteriormente expuesto, un gran partido.

No solo por el interés que es natural pongan en la liza ambos equipos, sino también por esas reapariciones y debuts anunciados y por los resultados que de las mismas puedan desprenderse.

El encuentro, digámoslo otra vez, está sobrado de interés y es fácil augurar una buena entrada al Stadium Municipal.

El que gane uno u otro bando... de pende de éstos, naturalmente!
Lo esencia les que vamos a tener el placer de presenciar un buen partido y sto creemos que es lo suficiente.
OUT.

EL FUTURO DEL «ESPAÑOL» DE BARCELONA

Trabal, el nuevo secretario del Real Club Deportivo Español, ha manifestado que en el campo de Casa Rabia se proponen hacer grandes reformas.

De equipo cuenta con Martorell, Pérez y Teruel, como defensas y con sus antiguos jugadores Prats, Boch y Solé a lo que seguramente se unirán otros muchos.

Se sabe que un directivo del equipo españolista se encuentra actualmente en Canarias, gestionando la colaboración de los más destacados futbolistas isleños.

A LOS CAMPEONES INGLESSES LE QUITAN SU AUTOMOVIL

Los jugadores que componen el equipo del «Portsmouth» habían recibido como premio a haber ganado la Copa de Inglaterra, un magnífico automóvil.

Hace unos días, el capitán del equipo, James Guthrie sufrió un accidente del que resultó gravemente herido. Hace unos días, el capitán del equipo, James Guthrie sufrió un accidente del que resultó gravemente herido.

Los directivos han recibido una orden a consecuencia de ello, prohibiéndoles ir en su automóvil. Inmediatamente ha sido acatada dicha orden y los jugadores se disponen a vender el vehículo.

CLICHE DEL DIA

Del viejo Madrid

Por Eusebio Bermudo Soriano

La torre de los Lujanes, que ha sufrido algunos desperfectos con la guerra va a ser reparada y convertida en museo.

En una de las embocaduras de la calle Mayor, algo vieja y destarada, en ese Madrid que por gusto propio ha dejado de ser romántico para convertirse en dinámico está la plaza de la Villa, la plazuela recatada y de pueblerino aspecto, pero de rancio abolengo castellano.

En esta curiosa plaza de la Villa, símbolo del viejo Madrid, jirones que cubre hoy el polvo del tiempo, se encuentra la muy famosa Torre de los Lujanes, raro modelo de arquitectura civil, de rojos ladrillos, perteneciente al estilo gótico decadente.

Allí, en ese caserón noble y mayor de Luján, de los Lujanes emperifollados de títulos y prosapia, y que evangelizaron indios, mandaron flotas del Rey, escribieron libros, sofocaron alzamientos, y dieron muchos y sabios consejos, estuvo preso según se cree Francisco I de Francia y por orden del inquieto y andarín César, Carlos I de España.

X cuentan que el rey francés, hombre enamorado, se escapaba por las noches de la torre e iba, en vuelto en capa española, a tejer ma driguera al lado de una hermosa dama de la corte y ante quien lagrimeaba la perñal de su reino, fastuosa y señorial.

La Torre de los Lujanes ha quedado, pues, prendida en la leyenda, y aquella puertecita de forma bellísima y simple, por donde escapaba en la noche un ponarca solitario y por donde entraba una mujer altiva y aristocrática, aquellas ridículas almenas que miraban las encrucijadas callejeras y presencia ron mil tances de honor, aquella casa solariega de los Lujanes aventureros y donde el emperador gustaba platicar con su vencido monarca francés, donde existió el mito qui zás y se fraguó la leyenda, es uno de los pocos edificios que tienen historia en Madrid, y que mejor merecen la preocupación, el celo de su custodia.

Algunos desgarrones producidos por la metralla van a ser reparados y la casa de los Lujanes es probable que se convierta en museo. En ello tiene empeño el corregidor y el Ayuntamiento, todo el pueblo de Madrid.

La Torre de los Lujanes, zambullida en el Madrid moderno y dinámico, nos habla de historia, de gracia y romántica leyenda, de una España que tenía un César, andarín e inquieto, bravo y famoso, de unos tiempos en que nosotros escribamos por el mundo con el filo de la espada las mas grandes leyendas y hermosas de las proezas.

La Torre de los Lujanes, donde Francia gimé su derrota y España, poderosa, da frente a sus destinos. La torre de un amor y de una muerte.

EL DIA DE LA ESCUELA CATOLICA

Madrid, 28. — En el Ministerio de Educación Nacional se ha dado cuenta a los informadores que el día 16 de septiembre próximo será denominado «Día de fiesta de la escuela católica».

FUNERALES POR EL ALMA DE CALVO SOTELO

Madrid, 28. — En la iglesia de San José se han celebrado solemnes funerales por el eterno descanso del alma del protomártir don José Calvo Sotelo.

lo, organizados por el Banco de Crédito local.

El templo se encontraba adornado con terciopelos negros, figurando en el centro de la nave severo túmulo.

Presidieron la solemne ceremonia el presidente del Banco señor Lamamié de Clairac y concurrieron el alcalde señor Alcocer, jerarquías del Movimiento y otras personalidades, así como numerosos funcionarios de las dependencias bancarias.

LA REPOSICION DEL CRUCIFIJO EN LA ZONA ULTIMAMENTE LIBERADA

Madrid, 28. — Por disposición del Ministerio de Educación Nacional, el día 14 de septiembre, Exaltación de la Santa Cruz, se celebrará en todas las escuelas nacionales y municipales, públicas y privadas de Madrid, de su provincia así como en todas las que liberado en el territorio últimamente liberado con la mayor solemnidad posible, el acto de volver a colocar en las aulas el Santo Crucifijo.

Las Juntas provinciales de Enseñanza, deberán organizar estos actos que comenzarán con una fiesta religiosa, en la que se rezará un responso por los mártires de la escuela católica y culminará con una solemne reposición, en el local más caracterizado de la localidad, donde se explicará el significado de nuestra victoria y la exaltación de las virtudes de nuestro invicto Caudillo.

En los años sucesivos esta Fiesta de Exaltación de la Escuela Cristiana, irá acompañada de un homenaje de demostración al Crucifijo, en conmemoración de la memoria de los mártires.

PARA EL NOMBRAMIENTO DE PROFESORES DE RELIGION

Madrid, 28. — El Conde de Rodez-

no recibió en su despacho, acompañada de don Romualdo de Toledo, jefe de la Oficina de Prensa del Ministerio de Educación Nacional, a los representantes de la Prensa, a los cuales manifestó lo siguiente:

—Ha habido dos órdenes de bastante notoriedad estos días. Una sobre el sistema para el nombramiento de los profesores de religión en los Institutos. Hemos mantenido el criterio de que como la religión no puede considerarse como una asignatura igual que cualquier otra, que es una enseñanza cuyo magisterio corresponde a la Iglesia. Por eso en la orden se faculta a los Obispos de las Diócesis para que hagan la propuesta de los sacerdotes que han de ocupar las cátedras de religión.

La otra, de bastante significado, se refiere a la reposición del Crucifijo en las Escuelas de la zona últimamente liberada, siendo de veinte y dos mil el número de escuelas en las que hay que reponer el Crucifijo.

REAPERTURA DEL MUSEO DE REPRODUCCIONES ARTISTICAS

Madrid, 28. — Esta mañana a las doce ha vuelto a abrir sus puertas al público el Museo de Reproducciones Artísticas, entre las que se hallan las obras de arte más notables del mundo, desde la época clásica de Grecia y Roma, hasta el arte moderno del siglo XVIII, también contiene reproducciones de arte sirio y persa.

Como dato interesante y curioso, es que en el citado Museo existe una reproducción exacta de la acPilla de la Cámara Santa de Oviedo, lo que permitirá su reconstrucción inmediata.

Los rojos quisieron convertir el Museo en cuartel y más tarde en Hospital, pero gracias a las gestiones de don Gonzalo Díaz López, secretario del Museo, se pudo evitar este atentado contra la sartes y se conservan las salas intactas.

Administración Central

Ministerio de la Gobernación

SUBSECRETARIA DEL INTERIOR
Orden Circular aclarando normas dictadas con anterioridad y dictando otras sobre reuniones, manifestaciones y diversos actos públicos

Los principios jerárquicos del Régimen han impuesto la necesidad de someter a disciplina y ordenación cierto género de iniciativas cuya oportunidad y sistematización debe fijarse por la alta dirección política del Estado. A tal efecto, recordando y aclarando normas dictadas con anterioridad, en la materia de que se hará mención, se tendrán en cuenta las siguientes prevenciones:

1.ª La celebración de reuniones y manifestaciones requiere la autorización de la cual deberá solicitarse con la debida antelación, por conducto del Gobernador civil de la provincia, expresando el objeto del acto, oradores que se prosusiesen intervenir en el mismo y temas que hubiesen de tratar. Los Gobernadores civiles elevarán estas peticiones al Ministerio, debidamente informadas.

2.ª Quedan exceptuadas del requisito de autorización ministerial:

a) Las reuniones que celebren, con forme a sus Estatutos, las Asociaciones legítimamente establecidas, sin perjuicio de la facultad gubernativa para restringir el ejercicio del derecho de Asociación.

b) Las procesiones del culto católico.

3.ª También requerirán la autorización ministerial los actos públicos de conmemoraciones, inauguraciones, dedicaciones, homenajes y otros análogos.

4.ª Las suscripciones, cuestaciones,

festivales benéficos e iniciativas semejantes, quedan asimismo condicionadas a la aprobación ministerial.

5.ª Se prohíbe el anuncio convocatorio o simple publicación de noticias sobre los actos a que se refieren las reglas que anteceden mientras no se haya obtenido la autorización a que los mismos están sometidos.

6.ª Las normas expresadas son aplicables también a todas las actividades políticas sin excepción debiendo tenerse en cuenta que cuando se trate de actividades que respondan a planes generales de propaganda, la aprobación ministerial se comunicará a los Gobernadores civiles de las provincias afectadas, con el fin de que se consideren autorizados los actos comprendidos en los respectivos programas.

7.ª Los Gobernadores civiles sancionarán con multas las infracciones y transgresiones, por acción u omisión, de las normas que anteceden, a las que darán la máxima publicidad.

Burgos, 20 de julio de 1939. — Año de la Victoria.—El Subsecretario del Interior, José Lorente.

Ha dimitido el Gobierno holandés

Amsterdam, 28. — El Gobierno holandés, formado hace contados días, ha presentado su dimisión en pleno.

Motiva tal decisión la derrota que ayer sufrió en la Cámara.

Panorama Internacional :-:

LAS MANIOBRAS ITALIANAS NO TIENEN NINGUN OBJETIVO POLITICO

De un momento a otro saldrán para Moscú las misiones militares franco-inglesas

VENTA DE UN VALIOSO CUADRO DE GOYA

Londres, 28. — Ha sido vendido en pública subasta un retrato denominado "Una dama española" original de Goya. Fue adquirido por la suma de francos 1.200.000.

NO HAY TAL VISITA

Roma, 28. — Se desmiente oficialmente la noticia de un próximo viaje del presidente del Consejo búlgaro a Londres y París.

MANIOBRAS CONJUNTAS

Londres, 28. — Se confirma la noticia de que a mediados del próximo mes de agosto efectuarán maniobras en Alejandría las tropas británicas y egipcias.

POLONIA MANTIENE SU POSICION FRENTE A INGLATERRA

Varsovia, 28. — La prensa de esta mañana se ocupa de las conversaciones financieras que recientemente se han tenido con Inglaterra. Declara que dichas conversaciones han sido suspendidas temporalmente a causa de haberse negado el Gobierno inglés a que Polonia disponga libremente del empréstito, base de dichas conversaciones.

715 AVIONES Y 520 TANQUES HAN PERDIDO LOS RUSOS FRENTE A LOS MANCHUES

Tokio, 28. — El Gobierno ha publicado una nota en la que expone un resumen de la campaña desde la iniciación de ésta por las fuerzas manchues. Se han derribado 715 aviones, se han destruido 520 tanques y las fuerzas rusas dejaron sobre el terreno tres mil muertos.

EL TEMPORAL INTERRUMPE LAS OPERACIONES JAPONESAS

Tokio, 28. — A consecuencia del fuerte temporal de lluvias desencadenado sobre la región del Norte de China, han quedado paralizadas momentáneamente las operaciones japonesas. De las cuatro líneas ferroviarias con Peiping, solo funciona una, con grandes dificultades.

EL PRESIDENTE DE PORTUGAL

Lisboa, 28. — Ha llegado a Beira, procedente de Lorenzo Marquez el presidente de Portugal, general Carmona, acompañado del ministro de Colonias. La población le dispuso un entusiasta recibimiento.

MOVIMIENTO SISMICO EN LA ARGENTINA

Buenos Aires, 28. — En treinta localidades de Mendoza se ha experimentado una terrible sacudida sísmica. El fenómeno ha producido enorme pánico.

Hasta ahora no se tiene conocimiento de haya producido víctimas.

INGLATERRA COLABORA POR LA LA "PAZ"

Londres, 28. — A las diez de la mañana han comenzado las pruebas más

extensas de formación de barretas de globos plateados, celebradas hasta ahora.

Los globos forman un inmenso círculo de defensa alrededor de Londres.

LOS GRANADEROS INGLESES SE EN TRENAN

Londres, 28. — El Rey Jorge ha asistido a una demostración de ejercicios en la que intervinieron doscientos setenta granaderos, que desfilaron de tres en fondo y no de cuatro como antiguamente.

UN PRECIO AL MEJOR ARTICULO LITUANO SOBRE LA ITALIA FASCISTA

Kaunas, 28. — En la Legación de Italia en Kaunas ha tenido lugar una reunión de los representantes de toda la prensa lituana y de varias personalidades para felicitar al ministro en Riga Dailibe a quien el Ministro de Italia ha entregado una copa de plata que le ha sido concedida como vencedor en el concurso celebrado para premiar al mejor artículo lituano sobre la Italia fascista durante la semana italiana que tuvo lugar en Kaunas la pasada primavera.

El ministro de Italia ha agradecido vivamente a Dailibe y a la prensa lituana por su ferviente colaboración en favor del desarrollo de las relaciones culturales entre ambos países.

EL ENVIO DE MISIONES MILITARES

ANGLO-FRANCESAS A RUSIA

París, 28. — Se ha celebrado un consejo de ministros, al término del que se facilitó un comunicado anunciando que las negociaciones franco-británicas con Moscú estaban adelantando.

Se dice igualmente que de un momento a otros serán enviadas misiones militares de los dos países a Moscú.

LAS MANIOBRAS ITALIANAS CARECEN DE TODO OBJETIVO POLITICO

Roma, 28. — A propósito de las grandes maniobras del ejército italiano que se desarrollan intensamente, se hace constar que carecen de toda significación política.

Subráyase que no van contra ninguna frontera.

LA RADIO EN ALEMANIA

Berlín, 28. — Han sido instalados doce grupos industriales con objeto de adelantar la construcción de aparatos de radio, lo que supondrá un notable cambio en cantidad, de los hasta aquí confeccionados.

OTRA MANIOBRA INGLESA

Berlín, 18. — El Gobierno de la Gran Bretaña ha determinado invertir diez mil libras para el establecimiento de funcionarios ingleses que se encarguen de propagar en el extranjero las medidas proteccionistas de Inglaterra.

Como se ve, la Gran Bretaña echa mano de cuantos medios se le vienen a la mano, para dar al mundo entero altamente proteccionista.

Información Nacional

SE ACUERDA LA CONSTRUCCION DE NUMEROSAS LOCOMOTORAS

Importante adquisición de algodón

Barcelona, 28. — El Comité del Algodón ha hecho público que se ha realizado un contrato para la adquisición de 310.000 balas de algodón.

En virtud de ellos ha quedado asegurado el trabajo en las fábricas catalanas durante largo tiempo.

Un millón de pesetas para las Organizaciones Juveniles

Barcelona, 28. — El Ayuntamiento en sesión recientemente celebrada, tomó el acuerdo de conceder una subvención de un millón de pesetas para los campamentos que en la provincia tiene establecido las Organizaciones Juveniles.

Regresa a España el mariscal Petain

Irún, 28. — Después de visitar los campos de concentración, del sur de Francia, ha entrado en España el Mariscal Petain, embajador de Francia.

Campamento de Organizaciones Juveniles

Alicante, 28. — En Alcubierre se ha inaugurado el campamento de Organizaciones juveniles, en el que se encuen-

tran trescientos niños de Alicante y Valencia.

El campamento están instalado en plena montaña y ofrece una perspectiva maravillosa.

Todos los campamento tendrán una duración de veinte días.

Valioso donativo de un gaditano anónimo

Burgos, 28. — A su paso por esta capital, el Gobernador civil de Cádiz, señor Azairra, hizo entrega en la Sección de Hacienda del Ministerio de Defensa Nacional, de una valiosa gran Cruz del mérito Naval de oro mocizo y piedras preciosas que un donante anónimo ha entregado a dicho Gobernador Civil para que sea destinado al Tesoro Nacional.

Está valorada en ochenta mil pesetas.

Se acuerda la construcción de doscientas locomotoras

Bilbao, 28. — En la reunión que sostuvieron el Ministro de Industria y Comercio y los representantes de las ramas del ferrocarril y automóvil, se acordó la construcción de 200 locomotoras.

Ello supondrá un año de trabajo intensivo en las industrias afectadas.

La Sección Hispano-Italiana del Curso Para extranjeros en Santander

Santander, 28. — La Dirección de los Cursos de Verano que han de celebrarse en Santander, ha establecido una Sección italiana que se propone conseguir dar a conocer la nación italiana en sus relaciones antiguas y contemporáneas con España, a fin de estrechar más y más los lazos de unión entre ambos países.

Los cursos, que versarán sobre lengua italiana y cultura italo-española, serán:

CURSO PREPARATORIO. — Consiste en un curso teórico práctico de lengua italiana para principiantes. La enseñanza se hará en italiano desde la primera lección a fin de que el alumno comience desde el principio a practicar el idioma, ejercitándose gradualmente en el conocimiento de la gramática.

CURSO MEDIO. — (a cargo del Dr. don Juan Bautista Ricol, de la Universidad de Santiago).

Se propone dar un conocimiento del idioma italiano ulterior y más de tallado para aquellos que posean los principios fundamentales.

Las lecciones se dividen del modo siguiente: a) gramática y estilística comparada, con ejercicios prácticos; b) nociones generales de literatura italiana y de historia civil; c) lectura comentada estética e idiomáticamente; d) conversación.

CURSO SUPERIOR. — Se propone exponer largamente el estudio del idioma, de la literatura, de la historia civil y del arte italiano.

Las lecciones se dividen así: a) Estilística comparada, con ejercicios de traducción literaria; b) historia de la literatura italiana (800 y 900); c) historia del arte italiano (800 y orientaciones sobre el arte italiano contemporáneo). Estas lecciones serán a cargo del Dr. Alberto Pescetto, de la Universidad de Sevilla; d) historia civil de Italia. (La vida nacional en los principios del siglo XX hasta la marcha sobre Roma); e) historia del Fascismo; f) derecho corporativo. Explicará estas lecciones el Dr. Abogado Domingo Angelini, profesor de la Universidad de Zaragoza.

CONFERENCIAS. — Además de los cursos mencionados se celebrarán conferencias a cargo de catedráticos españoles que tratarán de temas relaciona-

dos con la cultura de ambos países. Estas conferencias versarán sobre "Influencia de Italia en la Literatura Española" (Diez conferencias del profesor Dr. don Joaquín Entrambasaguas, catedrático de Universidad).

"El Renacimiento Italiano en el arte Español". (Diez conferencias del Marqués de Lozoya, catedrático de la Universidad de Valencia).

"Relaciones entre Italia y España a través de la historia". (Diez conferencias del Dr. Ballesteros y Beretta, catedrático de la Universidad de Madrid y de la Real Academia Española).

Habrán también cartas dantescas, conferencias sobre la música italiana, ilustradas por conciertos. A los conciertos pueden asistir todos los inscritos regularmente en los cursos.

Para la inscripción en estos cursos e informaciones referentes a los mismos hay que dirigirse a la Secretaría de Cursos para Extranjeros, Sociedad Menéndez-Pelayo-Santander.

EXAMENES Y CERTIFICADOS. — A todos los alumnos que hayan frecuentado regularmente los cursos de verano se les concederá diplomas de asistencia y certificados de 1.º grado para aquellos que hayan hecho el primer curso; de 2.º curso, y de 3.º para los del tercer curso que hayan sufrido el examen correspondiente.

Los exámenes para el primer curso, comprenderán: a) Dictado; b) Versión fácil de frases españolas; c) Ejercicios orales sobre la gramática estudiada.

Para el segundo curso: a) Traducción del español; b) Ejercicios orales sobre la gramática y estilística comparada, sobre las nociones generales de literatura italiana y sobre lecturas comentadas.

Los del tercer curso abarcarán: a) Relación escrita sobre un argumento de historia literaria, civil o del arte, que se estudió durante el curso; b) conversaciones sobre argumentos desarrollados en las lecciones.

Se han instituido también modestas bolsas de estudio para los estudiantes necesitados que deseen frecuentar estos cursos.

Los interesados pueden dirigirse para cuantas informaciones deseen al director del "Centro Italiano de Información Bibliográfica".—Avenida de Francia, 3, San Sebastián.

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

(Fundada en 1864)

DOMICILIO SOCIAL UNICO: MADRID; ALCALA 43
Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos

Representación en Ceuta

GONZALEZ DE LA VEGA, NUMERO 5

TELEFONO 1-4-1

Delegación del Gobierno

VISITAS

Acudieron esta mañana al despacho de S. E. el Delegado del Gobierno don Jacobo Guitart de Virto, los siguientes señores:

Don Marciano Martínez, ingeniero de la Junta de Obras del Puerto; don Antonio Gómez Goya, comandante de Estado Mayor, y el secretario de Orden Público capitán señor Sánchez Molina.

S. E. visitó esta mañana en sus despachos respectivos al Excmo. General señor Sáenz de Buruaga, ltmo. señor alcalde don Fernando López Cantí y jefe provincial del Movimiento camaráda Federico Martín Gallego.

SANCION

Se ha impuesto por esta Delegación una multa de TREINTA pesetas al industrial don DOMINGO RAMIREZ GONZALEZ, dueño de la taberna sita en Avenida de Africa n.º 2, por tener abierto dicho establecimiento a las dos de la madrugada.

Lo que se hace público para conocimiento y a fin de que sirva de ejemplo.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta 28 de julio de 1939. — Año de la Victoria.

El Delegado.

Agencia DELGADO

DESPECHO DE ADUANAS
Transportes y Consignaciones

ANUNCIOS BREVES

Hasta 3 palabras 50 pesetas. Por cada palabra más 10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

El Artículo 6.º del Decreto de 16 de mayo de 1939 determina que las empresas y patronos, están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesitan.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesa.

Los obreros anunciantes se han inscrito en la Oficina de Colocación, con forme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, así mismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multas de 50 a 500 pesetas.

CHERINO Oficinas desde las 9 a las 16 horas. Sargento Coriat, núm. 8. Certificados de Penales, Permisos de establecimientos, gestiones en los Juzgados, Fiscalía de la Vivienda, Municipio y todas las oficinas del Estado. Instancias de todas clases. Documentado en todos los asuntos, **CHERINO**.

SE VENDE una estantería de almacén, con 7 entrepaños por cuatro metros ancho y tres de alto.

Razón Millán Astray número 2.

SE DESEA adquirir una caja de caudales. Razón en la Secretaría de la Delegación del Gobierno.

¡UN JEREZ!

Jandilla

¡UN COÑAC!

Fundador

¡UN CHAMPAN!

Domecq

DECIR **Domecq**
es decir calidad

Compañía Trasmidi-Ayuntamiento de Ceuta

terránea

Avenida Generalísimo Franco, 14
MADRID

A partir del día 24 julio 1939 inagurará esta Compañía un servicio semanal de vapores de CEUTA a MELILLA por el buque a motor "CIUDAD DE ALGECIRAS".

Salida de Ceuta para Melilla todos los lunes a las 19 horas.

Salida de Melilla para Ceuta, todos los martes por la tarde.

Para informes: EN LAS DELEGACIONES DE LA COMPAÑIA EN:
CEUTA, General Franco, 6.
MELILLA, General Marina, 1.

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA,
LOZA Y CRISTAL, PAPELES
PINTADOS

¡¡OJO!! CUERPOS DEL EJERCITO... GUARNICIONERO. -- FERRETERIAS
¡¡OJO!! INMEDIATA OFRECE JOSE MAS CARLES SUS EXISTENCIAS EN LOS MATERIALES SIGUIENTES:

UNAS.--4.500 cinchas. -- 5.000 limoneras.--700 cantimploras tipo mochila y más de un millón de piezas en Filetes. --Bocados.--Hebillas c/ Ganchos.--Id. con argollas.--Hebillas de más de 50 tipos.--Anillas medios puntos.--Triángulos, etc., etc.

SE LIQUIDA TODO EL STOK

Almacenados en Llano de las Damas número 17.

CEUTA

Alhajas

JOYERIA

"La Esmeralda"

FALANGE ESPAÑOLA, 6

CEUTA

TELÉFONO 7-9-5

COMPRO TODA CLASE DE JOYAS, OBJETOS DE VALOR Y PAPELETAS DEL MONTE DE PIEDAD

Empresa de Alumbrado Eléctrico de Ceuta, S. A.

AVISO

Se pone en conocimiento de los señores Abonados de esta Empresa, domiciliados en el Sector comprendido desde Plaza de Ruiz y calles de Méndez Núñez e Ingenieros, hasta las de Teniente Arrabal y Cebollino que el domingo próximo, día 30 se interrumpirá la corriente eléctrica desde las 8 de la mañana hasta las 2 de la tarde.

Hospital Militar de Ceuta

ANUNCIO

Debiendo procederse por este Hospital a la compra de artículos, cuyo detalle se halla de manifiesto en la Administración del mismo, se pone en conocimiento del Comercio de esta Ciudad, que hasta el día SIETE del próximo mes de AGOSTO, pueden presentar sus ofertas en sobre cerrado en la Administración citada, todos los días laborables, desde las diez a las trece horas.

Ceuta 27 de julio de 1939. — Año de la Victoria.

El Administrador,
Alfredo de Bonis.

V.º B.º

El Jefe Administrativo,
Enriquez.

Administración Principal de Correos de Ceuta

FECHAS SALIDAS VAPORES PARA AMERICA Y FERNANDO POO EL MES DE AGOSTO 1939

Del Puerto de Lisboa:

Para América del Sur: Días 3, 5, 9, 10, 16, 24, 30 y 1.º Setbre.

Para Norte y Centro América: Días 5, 10 y 31.

Del Puerto de Cádiz: Para Fernando do Poo: Día 20.

Ceuta, 28 de julio de 1939. — Año de la Victoria.

El Administrador Pra.

El purgatorio de las democracias

Roma, 28. — Como se sabe, Stalin no es un entusiasta de los escritores soviéticos muchos de los cuales parece que no están a tono con las tendencias "patrióticas y nacionalistas" que caracterizan al actual movimiento intelectual de la U. R. S. S. y que amenazan deformar los gustos del lector.

En compensación la nueva traducción al ruso del "Infierno" de Dante está siendo presentada como un gran acontecimiento literario. Dicha traducción es obra de Lozinski quien ha trabajado en ella durante 10 años. Es de hacer notar que el "Infierno" había sido ya traducido nueve veces en la Rusia zarista, y por tanto esta es la décima traducción.

Es sintomático que en Rusia se siga traduciendo el "Infierno" toda vez que los soviets tienen ya el "Paraiso" en casa, paraíso al que tampoco le falta su buen "Purgatorio" en el que actualmente hacen ante-cámara las grandes democracias.

AVISO

Deberán de presentarse en esta Sección Tercera de Recluta para asunto de su mayor interés los mozos o sus familiares que a continuación se indican:

- José Bobet Liado.
- José García Bernal.
- José Jiménez Cubero.
- José León Roig.
- Francisco Martín Claro.
- Juan Pajuelo Aguilar.
- Eduardo Valero Chacón.
- Eusebio Deigado Jerez.
- Rafael Camacho Martos.
- Juan Crespo Masallote.
- Alonso Crespo Martín.
- Juan Mendez Pavón.
- Antonio Gutiérrez Juívene.
- José González Díaz.
- Francisco Enrique.
- Manuel de la Mano Jiménez.
- Francisco Villanueva Carrasco.
- Pedro Luque Velgara.

SECRETARIA. -- AVISO

Hasta las doce horas del próximo día 7 de agosto, se admiten ofertas en pliego cerrado en esta Secretaría municipal para la adquisición de un compresor de 6 a 8 kilos de aire para los neumáticos de los coches de los servicios del Parque de Bomberos y Limpieza de esta ciudad.

Con las proposiciones se presentará carta de pago que acredite haberse constituido en esta Caja Municipal la cantidad de CIEN PESETAS en concepto de fianza provisional.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ceuta, 28 de julio de 1939. — Año de la Victoria.

El Secretario,
Alfredo Meeca.

COOPERATIVA TRANSPORTES

DE MARRUECOS

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español por confortables y rápidos autocars

PUNTUALIDAD EN SU SALIDA

Para informes: En la Estación de Autobuses

AGENCIA BILBAINA

Teléfono 1-3-6

CEUTA

TETUAN

NUESTRA DELEGACION EN ESTA PLAZA HA SIDO TRASLADADA A LA CALLE CARDENAL CISNEROS (CASA BAEZA) ENTRADA POR EL PASAJE, DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS Y ESQUELAS MORTUORIAS DESDE LAS 9 A 1 TARDE Y 4 A 1 DE LA MADRUGADA. TELEFONO 6-2-6

La postulación de Auxilio Social del pasado domingo

LA POSTULACION DE AUXILIO SOCIAL DEL PASADO DOMINGO

He aquí el resultado de la postulación de Auxilio Social verificada el domingo próximo pasado en esta ciudad.

TETUAN

Hucha número 1. A cargo de las camaradas Carmen Ruiz y Lola Ros. Emblemas entregados, 275. Colocados, 200. Devueltos, 75. Cantidad lograda, 82,05.

Hucha número 2. A cargo de las camaradas Rosa Manuel y María Angustias de Roda. Emblemas entregados, 275. Colocados, 200. Devueltos, 75. Cantidad lograda, 61,25.

Hucha número 3. A cargo de las camaradas María Luz Lara y Carmen Gómez. Emblemas entregados, 275. Colocados, 196. Devueltos, 79. Cantidad lograda, 53,30.

Hucha número 4. A cargo de las camaradas Enriqueta Vargas y Marina Blasco. Emblemas entregados, 275. Colocados, 185. Devueltos, 90. Cantidad lograda, 66,30.

Hucha número 5. A cargo de las camaradas María del Carmen Valderrama y Mercedes Cid. Emblemas entregados, 275. Colocados, 200. Devueltos, 75. Cantidad lograda, 91,45.

Hucha número 6. A cargo de las camaradas Angeles Grimaldi y Pura Saura. Emblemas entregados, 275. Colocados, 275. Devueltos, 0. Cantidad lograda, 74,75.

Hucha número 7. A cargo de las camaradas Ignacia Fernández y Amparo Gil. Emblemas entregados, 275. Colocados, 200. Devueltos, 75. Cantidad lograda, 27,60.

Hucha número 8. A cargo de las camaradas Soledad Montaner y Rafaela Ruiz. Emblemas entregados, 275. Colocados, 130. Devueltos, 145. Cantidad lograda, 62,85.

Hucha número 9. A cargo de las camaradas Mercedes Villar y Antonia Cabello. Emblemas entregados, 275. Colocados, 242. Devueltos, 33. Cantidad lograda, 75,35.

Hucha número 10. A cargo de las camaradas Virtudes Andrés y Consuelo Díaz. Emblemas entregados, 275. Colocados, 275. Devueltos, 0. Cantidad lograda, 159,25.

Hucha número 11. A cargo de las camaradas María Huerta y María Teresa Pérez. Emblemas entregados, 275. Colocados, 169. Devueltos, 106. Cantidad lograda, 60,60.

Hucha número 12. A cargo de las camaradas Carmen Suárez y Amparo Cruz. Emblemas entregados, 275. Colocados, 275. Devueltos, 0. Cantidad lograda, 81,35.

Hucha número 13. A cargo de las camaradas Encarna Álvarez y María Gómez. Emblemas entregados, 275. Colocados, 258. Devueltos, 17. Cantidad lograda, 89,55.

Hucha número 14. A cargo de las camaradas Trinidad Godoy y Herminia Ariznavarreta. Emblemas entregados, 275. Colocados, 200. Cantidad lograda, 62,10.

Hucha número 15. A cargo de las camaradas Remedios Martínez y Angeles Perote. Emblemas entregados, 275. Colocados, 256. Devueltos, 19. Cantidad lograda, 84,15.

RIO MARTIN

Hucha número 1. A cargo de las camaradas Adélina Salmerón y Angeles García. Emblemas entregados, 150. Colocados, 74. Devueltos, 76. Cantidad lograda, 36,80.

Hucha número 2. A cargo de las camaradas Amalia Sánchez y Consuelo

Huesa. Emblemas entregados, 150. Colocados, 59. Devueltos, 91. Cantidad lograda, 29,60.

RINCON

Hucha número 1. A cargo de las camaradas Anita Rodríguez y Conchita Ortiz. Emblemas entregados, 150. Colocados, 65. Devueltos, 85. Cantidad lograda, 25,15.

Hucha número 2. Emblemas entregados, 150. Colocados, 90. Devueltos, 60. Cantidad lograda, 32,80.

RESUMEN

Importa la cuantía en Tetuán, 1.131,70. En Río Martín, 66,40. En Rincón, 57,95. Total, 1.256,05.

Importa la presente acta las figuras MIL DOSCIENTAS CINCUENTA Y SEIS PESETAS CINCO CENTIMOS.

Junta de Servicios Municipales de Tetuán

Habiéndose terminado la distribución de las hojas-padrones en los domicilios de europeos e israelitas de todos los barrios de la ciudad, se ruega a cuantas familias que por cualquier circunstancia no hayan hecho entrega de los mismos a los empleados encargados de recogerlas, se sirvan entregarlas en las oficinas del Negociado de Estadística de la Corporación Municipal cualquier día laborable desde las 9 a la una y media de la tarde y desde las tres y media a las siete.

Así mismo se agradecerá que si por olvido involuntario haya dejado de entregarse la mencionada hoja padrón en cualquier domicilio o bien haya sufrido extravío en el mismo, reclamen un impreso en el mencionado Negociado, recordando la obligación de un dos los cabezas de familia de este de exacto cumplimiento por parte de tober, indispensable para posteriores trámites de documentación, permanencia en la ciudad etc. etc.

Tetuán 20 de Julio de 1939. — Año de la Victoria.



Anuncios breves

DR. LOPEZ Somoza. --Oculista. Medicina general. Luneta, 47. Tetuán. (Marruecos).

Un libro interesante

Tradiciones y milagros de Nuestra Señora de Africa, con el milagroso paso del Convoy del 5 de Agosto. Se venden en todas las librerías y quioscos.

Lee Vd. EL FARO

Observatorio El milagro de la vida

Por Teófilo ORTEGA.

La vida es toda ella una pura sorpresa. Se dá la vida, en todo ser, así, como de milagro. El milagro de la vida. Cuando el Señor suprime el prodigio, suspende el milagro sobre el abismo y se hunde el hombre en la tierra, en la realidad.

Nada más frágil y susceptible de quebrarse, que la arquitectura física de nuestro ser. Existimos por pura maravilla. El Angel Custodio hace algo más que apartarnos la planta del pie, para no pisar sobre la culebra venenosa. Frecuentemente acude a nuestro corazón, a nuestros pulmones, a nuestras frescas pupilas, para decirnos: con tinuad, seguid. Aún no. Porque en el fondo, estos servidores nuestros que descansan, tienen deseo de esa paz y ese reposo, que sólo hallarán en la sepultura.

Mirad: son dos niños. Empezaron a vivir cuando en una cruda mañana, les separó de la madre esa mano fría y cruel de la última dama que nos tralciona, la más dura, la que definitivamente nos vence: la muerte. Hasta el momento de su fin y desde que nacieron, la madre no pensó sino en la vida de aquellos brotes tempranos. Iba cayendo la negrura agónica sobre sus párpados y entre el frío febril de las últimas horas, soñaba con ellos, con sus impacencias de niños.

—Esperad... pedo esperad... aguardad un poco...

¿Quién diría que dos brotes así, tier nos, separados de tan brutal manera del árbol maternal, podrían existir? En horas de angustiosa soledad, cuando a una pena ayuda otra, para juntas devorarnos las entrañas, yo pensaba ante los dos seres:

—No, no podrán vivir.

Fijando lo ojos en el cielo, escribaba. Era un mirar interrogante.

—Sí — me decía —; la madre está allí. Espera sin duda. ¿Y qué espera? Espera que un día uno, otro día el otro, vayan llegando. — ¿Cómo es posible que vivan sin mí — se dirá —? Recordará sus besos fuertes y apretados. S u vigilia constante, aquellas dulces palabras que les dormían. ¿Podrían existir sin ello?

Los que murieron, ajenos al detalle circunstancial, tendrán sin embargo pendiente su alma de nuestro vivir, en su cielo.

El niño del que se despidió, acaso sea yo mozo; y entre tanto, ¡cuánto suceso!; ¡cuánta contrariedad!; ¡cuántos sobresaltos!

No es la vida lo natural, sino que seguir viviendo es algo verdaderamente extraordinario. Unas veces por repugnancia espiritual: otras por enfermedad física; corre por el cuerpo esa verdad, como una corriente eléctrica que en medio de su latigazo, aclara que vivir no es precisamente, por otra parte, algo que merezca la pena de tenerse como un tesoro. Morir porque no se muere, en una santa y ardorosa puñalada, que abre en el costado brecha, para que como flecha al blanco, se lance al Señor la vida.

Se vive por puro milagro y ha de hacer todos los días el Señor ese milagro de permitirnos seguir viviendo. Los que han muerto ya, conocen de más perfecta manera nuestra situación y deben sonreír desde su cielo, contemplándonos tan soberbios, tan poseídos tan locuaces, con un pecho que resulta más frágil, a los elementos que el cristal.

Hemos de reflexionar todos los días un poco en esto. Semejante triunfo sobre las más variadas y seguras posibilidades de morir, no se ha de conseguir, con la divina ayuda, para un cometido gris, egoísta; para una vida blanda, chata y miserable. No se comprende que sobre el abismo se cuelgue un puente tendido con innumerables riesgos, para que un buen señor

le atravesase todas las tardes, de cuatro a cinco, con andar placentero. Cada mañana Dios nos devuelve la vida; al za su mano para impedir que la muerte se acerque a nosotros, sencillamente por algo y para algo más. Si éstos dos niños que, perdieron a su madre; teniendo tantas razones para morir viven, es porque Dios quiere que vivan y Dios no quiere nada en vano. Acostúmbrate a ver tu vida, abiertamente en cada mañana, como un regalo, sí; pero también como un deber. Un deber que merece el prodigio de seguir viviendo.

LAS GRANDES OBRAS DE PAZ DE LA ITALIA FASCISTA

Berlín, 28. — Los periódicos alemanes registran bajo expresivos títulos el grandioso plan de colonización de Sicilia dispuesto por el Duce en aquella isla icentro geográfico del Imperio italiano".

La prensa oficial expresa sus juicios entusiastas. El "Volkischer Beobachter" escribe: "Este imponente programa de colonización entra dignamente entre las conocidas y prandiosas realizaciones del fascismo que van desde la bonificación integral de la zona pontina hasta la colonización de Libia".

Este amplio y genial plan de colonización que en poco tiempo llevará a Sicilia a una prosperidad impensada se registra en Alemania con la misma admiración con que políticos y técnicos se han manifestado con pívoto de las demás obras sociales concebidas y realizadas por el Duce.

La "Börsen Zeitung" declara que "el 20 de julio XVII es una fecha que quedará en los anales de la historia italiana porque en este día se ha concretado y aprobado uno de los más gigantescos planes de reforma agrícola y de bonificación jamás vistos".

Una vez más el Imperio Fascista procede con sus medios, su voluntad y sus hombres por el camino de la civilización romana. En esta nueva ordenación típicamente mussoliniana, Berlín ve también una prueba más de la voluntad de paz de la Italia fascista, subrayando que mientras el mundo resuena con voces bélicas acerca de presuntos planes de Italia contra la paz, el Duce anuncia uno de los proyectos de paz más grandiosos que puedan darse.

LA PRINCESA DE PIEMONTE VISITA LAS OBRAS DE LA EXPOSICION DE 1942

Roma, 28. — La Princesa de Piemonte ha recibido últimamente las obras de la Exposición Universal de Roma siendo recibida por el Comisario General de la Exposición, los comisarios adjuntos, los directores de servicios y el Secretario General. La visita ha comenzado por el pabellón de proyectos donde el comisario ha expuesto el plan general de la Exposición ilustrando los gráficos de los palacios y de las obras permanentes. Después la princesa ha visitado el palacio de la Civilización italiana, las demás obras en construcción y el pueblo obreiro.

Al marchar, la princesa de Piemonte ha expresado al Comisario General su admiración por la grandiosidad que es ya visible de los planes de la Exposición.

Cinco minutos de charla con seis niños Evacuados de Casablanca

Informados de que se encontraban en nuestra ciudad seis niños evacuados del Marruecos francés, nos hemos trasladado a la pensión "Guillén", don de se alojan para ofrecer a los lectores una impresión.

Están cenando con verdadero apetito y al vernos sonríen, tal vez por adivinar el propósito que nos impulsa a interrogarles.

—¿Cómo te llamas?— le pregunto a una niña rubia al parecer la de mayor edad.

—Elena Marimón. Tengo trece años y soy natural de Port Bou (Girona), de donde me evacuaron los rojos en noviembre último, — nos espeta de golpe.

Continuamos el interrogatorio por el orden en que se encuentran en la mesa, y la segunda, una niña morena y de mirada viva, dice llamarse María Estevez, de 12 años, natural de Barcelona. La fecha de su expatriación dista muy poco de la anterior.

A su lado come un pequeño jovial y risueño, llamado José García Moñino. Tiene diez años y es también de Barcelona, como asimismo la que está a su izquierda, Aurelia García Moñino, una hermanita suya muy mona, de nueve años.

La que ocupa el quinto lugar es Concha Marimón, hermana de la primera, de cinco años. Es una preciosa niña, algo melancólico su rostro por la distancia en el tiempo y en la separación del hogar materno. Se encuentra con ganas de dormir y pide que la acuesten.

Nos falta ahora el benjamín de la familia errante desde noviembre último, en cuya época fueron evacuados al Marruecos francés. Dudamos si preguntarle a él mismo, vista su corta edad: cuatro añitos, que nos señala extendiendo su manecita. ¡Qué pronto ha aprendido a saludar en la Nueva España!, pensamos al verle brazo en alto.

Sin embargo, le hicimos una pregunta y el pequeñín arrancado de su hogar por hombres sin honor, contestó entre sonrisas muy graciosas:

—Yo me llamo Antoñito Penaya.

—Muy bien, guapo. ¿Y de dónde eres, de Barcelona?

—Sí, de Barcelona — me dice saltando sobre la silla.

—Tendrás muchos deseos de ver a tu papá y mamá, ¿no?

—Muchos, muchísimos. Hace muchos que no veo a papá y a mamá.

—Pues ya pronto les verás, le dijimos al propio tiempo de estamparle un beso sobre su tierno rostro.

Preguntamos a la señora que viene desde Casablanca al cuidado de los pequeños, cuyo nombre es la de doña Joaquina Colomé Sánchez, si habían vivido bien durante la estancia en el Marruecos francés.

Pero antes de que ésta nos dijera nada, se adelanta la pequeña Aurelia García Moñino, para decirnos:

—A mí me hacían barrer y fregar el suelo.

—¿Y a tí?—interrogamos a María Estevez.

—Pues a mí, me obligaban a bailar "rumbas y tangos". Me trataban bastante mal, y a una carta que los "amos" donde yo estaba, dirigieron al cónsul rojo, éste contestó diciéndoles que no me hiciesen caso.

Llegado este momento, no queremos molestar más a los niños y ya íbamos a partir, cuando uno de ellos nos dice que rompió una fotografía de la "Pasionaria", existente en la casa que habitaba. No podía marchar sin "hacerle" algo.

La dueña de la casa doña María López de Guillén, lo mismo que sus hijas Araceli y Concha, son todo desvelo y cariño para con los pobres expatriados, como antes también lo hicieron con otros cuatro evacuados.

ANGELIN.

Los irlandeses no podrán entrar en Inglaterra ¡Pero quién echa a los que están dentro? Y, a pesar de todas las leyes, continúan los atentados

Asentimiento de Jorge VI a la ley contra el terrorismo

Londres, 28. — S. M. el Rey Jorge VI ha dado su asentimiento a la ley recientemente aprobada en las Cámaras para reprimir el terrorismo en Gran Bretaña.

El rey firma la ley contra el terrorismo

Londres, 28. — La proposición presentada a la Cámara de los Comunes ha quedado convertida en ley desde el día de hoy por haber sido firmada por el Rey.

Actualmente se encuentran detenidas 50 personas acusadas de terrorismo, que serán las primeras en ser expulsadas del territorio de la Gran Bretaña.

Hoy ha entrado en vigor la ley contra los terroristas irlandeses

Londres, 28. — Hoy ha entrado en vigor la ley que otorga poderes especiales al Gobierno para poner término a la actuación de los terroristas irlandeses.

Se han practicado más de un centenar de detenciones, y en los barrios del Norte se han encontrado grandes cantidades de explosivos.

Pero siguen los atentados

Londres, 28. — Otro acto de terrorismo tuvo lugar anoche en esta capital.

Fueron cortadas algunas líneas telefónicas, causándose con ello el consiguiente trastorno.

to que se veía obligado a regresar, ignorándose detalles más concretos.

Comienza a aplicarse la ley a los terroristas irlandeses

Londres, 28. — Después de recibir la aprobación real en la Cámara de los Lores la ley decretada contra los terroristas irlandeses, el ministro de la Gobernación ha ordenado la expulsión de ocho personas.

Los jefes de Policía han celebrado una reunión para estudiar los detalles de aplicación de la ley.

El portavoz del Gobierno calificó los actos de terrorismo de cobardes e inútiles.

De Valera convoca un Consejo

Dublin, 28. — El presidente De Valera ha convocado un Consejo de ministros para examinar la importancia y ramificaciones que pudieran tener los actos de terrorismo que se están efectuando en la Gran Bretaña.

Los irlandeses no podrán entrar en Inglaterra

Londres, 28. — La Policía continúa deteniendo a numerosas personas sospechosas.

De acuerdo con los poderes especiales que se le otorgan, no permitirán en manera alguna la entrada de ningún irlandés en territorio británico.

Busca ahora activamente la Policía una radio clandestina, desde la que se transmiten las ordenes.

No llega hasta Zelanda

Londres, 28. — El avión que conducía a Irlanda al Ministro inglés del Aire se vio obligado a regresar a Londres cuando ya se encontraba sobre tierra irlandesa, a causa de una violenta tempestad.

LOS PREMIOS "FRANCO" Y "PRIMO DE RIVERA"

EL DIA 15 DE NOVIEMBRE SE CIERRA EL PLAZO DE ADMISION DE ARTICULOS PARA OPTAR A LOS PREMIOS "FRANCO" Y "PRIMO DE RIVERA"

EL ILUSTRISIMO SEÑOR

Don Federico Parras Charrier

CAPITAN DE FRAGATA

Comandante Militar de Marina de la provincia de Ceuta

Falleció en el Señor el día 2 de Mayo de 1939

R. I. P. A.

El Excmo. Sr. Capitán General del Departamento Marítimo de Cádiz; el Ilmo. Sr. Jefe de las Fuerzas Navales del Norte de Africa y del Estrecho de Gibraltar; su desconsolada viuda, doña Sara Lozano Quiroga, y demás familia (ausente),

Suplican una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia a los funerales que tendrán lugar en esta Ciudad el día 29 del corriente a las 10 de la mañana en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa, por lo que le quedarán eternamente agradecidos.